

Javier González Gómez
Oficial Nacional de Gobernabilidad y
Democracia, PNUD México

Muchas gracias, muy buenos días a todas y a todos. Agradecemos mucho la invitación que hacen a las Naciones Unidas, en particular al Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo para participar en esta muy interesante jornada.

Celebro mucho, además, estar entre colegas, entre amigos, Carlos, Enrique, Ricardo, César, a todos muchas gracias por la invitación, es un privilegio estar nuevamente en el INAP, en este querido INAP y cada vez que nos inviten seguramente vamos a estar por acá.

Cada día 23 de junio se celebra alrededor del mundo “El Día de las Naciones Unidas para la Administración Pública”. Esta es la primera vez que lo celebramos después de la adopción por parte de los Estados miembros de la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible.

Una agenda que comprende 17 objetivos, 169 metas y 240 indicadores que constituyen una ruta global de acción centrada en mejorar la calidad de vida de las personas y que integra las dimensiones económica, social y ambiental del desarrollo. Es una agenda universal que implica que el desarrollo no es un problema ya únicamente de los países pobres, sino que todos los países del globo tienen retos en materia de desarrollo y tienen que perseguir metas al respecto.

Es una agenda transformadora y es una agenda que incluye temáticas novedosas en relación a la consecución de Los Objetivos de Desarrollo del Milenio. Los Objetivos de Desarrollo del Milenio concluyeron su vigencia en el año 2015, como todos sabemos y estaban fundamentalmente centrados en la dimensión social del desarrollo.

Hoy la Agenda 2030 incluye también, además de la dimensión de las personas la dimensión del planeta, la dimensión económica o de prosperidad, la dimensión de la paz que es un tema muy importante en términos de la seguridad ciudadana, en términos de la transparencia, de la eficacia de las instituciones y es una agenda que incluye también el tema de las alianzas estratégicas.

Hoy en la Agenda 2030 tenemos a las personas, al planeta, a la prosperidad, a la paz y a las asociaciones como los cinco ejes centrales de la nueva ruta global para el desarrollo.

Este año estamos reconociendo también el valor y las virtudes del servicio público para la comunidad y valorando el trabajo de los servidores públicos. También estamos invitando a los jóvenes estudiantes a seguir carreras en el noble sector público.

Los servidores públicos tienen un rol central en el cumplimiento de la Agenda 2030, particularmente a través del objetivo de desarrollo sustentable número 16 que indica: “Promover sociedades pacíficas e inclusivas para el desarrollo sostenible; facilitar el acceso a la justicia para todos y crear instituciones eficaces, responsables e inclusivas a todos los niveles”.

Este objetivo número 16 como otros de la propia agenda se considera transversal en el sentido de que el fortalecimiento institucional es esencial para la consecución de todas las demás metas, de que se tiene que trabajar con transparencia, con rendición de cuentas y con eficacia para poder aspirar a una mejor calidad de vida de las personas. El servicio público tiene un rol central que jugar en esta materia.

Reiteramos la disposición del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo de seguir acompañando al Estado Mexicano y al INAP en particular en la construcción de una cada día mejor Administración Pública.

Quiero concluir compartiendo con ustedes un extracto del mensaje que corporativamente ha emitido el día de hoy el Secretario

General de la Organización, señor Ban Ki-moon, en relación a este día:

“En el Día de las Naciones Unidas para la Administración Pública, reconocemos y celebramos el papel de la Administración en el mejoramiento de la vida de las personas. Los esfuerzos de las mujeres y los hombres que trabajan en la Administración Pública son cruciales para llevar a efecto la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible”.

“Cada objetivo de desarrollo sostenible está vinculado a la prestación de servicios públicos desde la salud hasta la educación, sin olvidar la seguridad de las personas, el Estado de Derecho, el agua y la energía, las políticas económicas y muchos otros”.

“Todos los países y todas las personas necesitan una Administración Pública que sea competente y disponga del equipo que necesita y de recursos suficientes. La Administración Pública debe ser diversa y conducirse con ética. Debe dedicarse a trabajar de manera eficaz para prestar servicios a las personas y mejorar la vida de los más pobres y los más vulnerables”.

“Rindo homenaje a los funcionarios públicos de todos los países por su dedicación a la excelencia, incluyendo los servidores públicos de las Naciones Unidas. Una vez más gracias por su compromiso. Trabajemos juntos para crear un entorno en el que la Administración Pública se distinga por su creatividad, su innovación y su ambición compartida de hacer realidad la Agenda 2030.

Muchas gracias.